

東歐行政視察記

横芝町長佐瀬哲司  
ヘその七

英才教育で育つ人材

東ドイツ民主共和国は、面積が日本の約三十分の一、人口一千七百万人で、共産圏の国ではソ連について第二位の鉱工業生産高をほこり、農業も盛んでとりわけ畜産が盛んである。

人口増加を図るため、結婚する  
と国が優先的に住宅への入居を認  
めたり、子供が二人生まれると一  
年間育児休暇を与え、給料の六十  
%を支給するなど、奨励をしてい  
るが、二十、二十一といった若す  
ぎる結婚年齢や団地住まいによる  
生活競争のため離婚する者も多く、  
離婚率は、アメリカ、ソ連につい  
て高いとのことである。

まさに次々と復興する一方、新しい都市計画に基づく近代的な建物も建てられており、伝統文化を土壌にしながら発展していくこの国日本の姿を見ることができる。

人口は百二十万人で、古代から文化の中心地で、ドイツの分裂後東西ドイツに分かれた。

十年の  
義務教育

最初に市内の高層住宅団地にいる中学校を視察した。日曜日のため生徒はいなかつたが、役人と校長の二人で説明をしてくれた。

二階建ての小さな校舎で、運動場も狭かつた。

この国の義務教育は日本の制度より一年多い十年で、幼稚園から大学まで教育費用は一切無料である。また、戦前の教員はナチス学員であつたとのことで、全員罷免したそうである。

## 伝統文化を

首都東ベルリンは、広々とした近代的なたたずまいの中にも歴史の重さを感じさせる都市である。菩提樹の並木が緑の枝を広げる

この国の義務教育は日本の制度より一年多い十年で、幼稚園から大学まで教育費用は一切無料である。また、戦前の教員はナチス党建員であつたとのことで、全員罷免したそうである。

最初に市内の高層住宅団地にいる中学校を視察した。日曜日のため生徒はいなかつたが、役人と校長の二人で説明をしてくれた。

二階建ての小さな校舎で、運動場も狭かつた。

二の國の義務教育は日本よりも狭かつた。

ソ連語は義務教育となっており、八年生（日本の中学二年）になると試験をして、本人の能力と成績に応じて、数学、語学、体育、音楽の専門中学校へと分類していくことである。

# ペルモガモン 博物館

A black and white photograph capturing the interior of the Pantheon in Rome. The image is dominated by the massive, circular coffered dome that spans the entire structure. Below the dome, a dense arrangement of Corinthian columns supports a tiered entablature. The floor is paved with large, light-colored stones. In the foreground, the base of the columns and the thick walls of the building are visible, creating a sense of depth and scale. The lighting is dramatic, highlighting the architectural details against the dark interior.

建物の一部と見まちがえるほど大きなベルモガモン博物館の展示品

緊張する

分くらいで西ベルリンの国境線に到着した。

検問は非常に厳しく、カメラ類は一切カバンの中に入れるようとの注意があつた。またバスの下側は、鏡の付いた器具で検査をしていた。

東西の国境線は、四メートルほどのコンクリート壁で仕切つてあり、刑務所と同じである。電流の通つたバリケードも張られ、境は五、六メートルの道路一本で、東西の建物は声をかければ話のできるほど近い距離にあつた。

我々の乗つたバスは東ドイツのもので、運転士も東ドイツ人であつたが、そのまま西ドイツに乗り入れられるように、双方で協定が交されており、東ドイツでは独身者は逃亡される恐れがあるので、運転士は必ず妻子のある者でなければ許可しないとのことである。

同じドイツ人でありながら、東  
と西に別れた民族は、朝鮮と韓国、  
台湾と中国と、世界にもいくつか  
の同じ運命を背負つた国が存在す  
るが、悲劇である。

我々の日本は敗戦はしたが、國  
が別々にならなかつただけ幸福だ  
つたと感じた。